

MINISTÈRE DES ARMÉES

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 23

=oOo=

*du général d'armée Thierry Burkhard
chef d'état-major des Armées*

*Officiers, sous-officiers, officiers mariniers, soldats, marins et aviateurs, d'active et de réserve,
personnel civil des armées,*

Général de corps d'armée Patrick Gournay,

Vous servez sous les drapeaux avec passion depuis plus de 38 ans. Dès votre entrée à l'École spéciale militaire de Saint-Cyr en 1984 au sein de la promotion « général Monclar », de l'avis de tous, il n'y a pas un seul jour de votre carrière qui n'ait été marqué du sceau du dévouement le plus total. Nous sommes rassemblés ce matin dans cette cour d'honneur de l'Hôtel national des Invalides qui a vu célébrer tant de grands chefs militaires pour témoigner que votre engagement exceptionnel vous place indéniablement à leurs côtés.

Pour un caractère déterminé et sans renoncement comme le vôtre, il fallait une arme, il fallait un milieu, où la précision et l'engagement seraient l'essence de la mission. C'est au cœur des Alpes, à Varcès, au 93^e régiment d'artillerie de montagne que vous choisissez de servir en 1988. La rencontre avec la montagne est une révélation qui exalte votre courage et décuple votre charisme. Rude mais fascinant de beauté, ce milieu est l'occasion de montrer l'exemple quotidien du dépassement de soi, de l'investissement total, sans calcul. Désigné en juillet 1993 pour prendre la tête de la 3^e batterie de tir vous y donnez la pleine mesure de vos qualités de chef. Très exigeant pour vous-même, votre sens du devoir rallie sans peine l'adhésion de vos hommes, d'autant plus qu'ils savent pouvoir compter sur votre humanité. Votre aptitude au commandement est remarquée et vous vaut d'être sélectionné pour commander une seconde fois une unité élémentaire à l'École nationale des sous-officiers d'active de Saint-Maixent. Partout, sans vous lasser, vous vous efforcez de résoudre les problèmes, d'améliorer le fonctionnement et de tirer vos subordonnés vers le haut pour atteindre un très haut niveau d'efficacité opérationnelle.

Artilleur de montagne accompli, le 1^{er} septembre 2005, vous recevez l'étendard du régiment qui vous a vu arriver lieutenant et présidez dès lors aux destinées de cette unité doublement exigeante par la nécessaire précision de ses appuis et l'indispensable humilité face au milieu

montagnard. Fidèle à votre droiture morale et faisant preuve d'un engagement physique hors norme, vous amenez le régiment à s'améliorer sans cesse dans la formation et l'entraînement tout en étant chaleureux et très attentif à la progression de chacun.

Pour le plus grand bien de l'armée de Terre, des armées et du ministère, votre sens du service et vos qualités intellectuelles se sont exprimés avec la même intensité dans des domaines qui peuvent apparaître plus arides. Tout au long de ces années dans les états-majors et les administrations centrales, votre abnégation et votre grandeur d'âme ont été absolument remarquables.

Major de promotion à Saint-Cyr, vous excellez également dans le cadre de l'enseignement militaire du deuxième degré, réalisant une brillante scolarité, distinguée pour l'excellence de vos travaux de recherche. Capitalisant sur ces nouvelles connaissances dans les domaines financier et budgétaire, vous démontrez immédiatement votre aptitude à gérer des sujets d'une extrême complexité, engageant l'avenir des armées.

Affecté à partir de 2009 comme chef de la section « préparation et emploi des forces » à l'état-major des armées puis adjoint au chef de la division « plan, programme, évolution », votre perspicacité et votre ardeur au travail permettent de remporter de véritables combats dans un contexte budgétaire défavorable. Avec finesse, tact et intelligence vous parvenez à convaincre vos interlocuteurs au plus haut niveau du ministère et gérez les ressources budgétaires sans perdre de vue la finalité opérationnelle des dossiers dont vous avez la charge. Pour votre action déterminante et votre enthousiasme communicatif, vous êtes félicité à trois reprises par le chef d'état-major des Armées et le major général des Armées.

Preuve de votre polyvalence, vous êtes choisi en 2016 pour être le premier officier général représentant du commandant de la force Barkhane au Mali. Vos qualités d'organisateur et de diplomate ont permis à la force d'établir des liaisons étroites avec un vaste réseau d'acteurs civilo-militaires, indispensable au développement de l'opération.

De retour en France en 2017 comme adjoint au sous-chef « performance-synthèse » de l'état-major de l'armée de Terre puis l'année suivante comme général cohérence du Commandement des forces terrestres, vous mettez à profit votre riche expérience militaire et votre hauteur de vue pour traiter notamment les questions transverses et les interactions avec la Marine nationale, l'armée de l'Air ainsi qu'avec les services interarmées. Puissant dans l'analyse et très avisé dans vos jugements, le pragmatisme de vos décisions sert les forces et contribue à leur efficacité opérationnelle.

En 2019 vous servez en tant qu'adjoint au sous-chef d'état-major « performance » de l'état-major des armées. Encore une fois, sans vous départir du niveau d'exigence personnelle que vous vous êtes fixé, grâce à votre puissance de travail extraordinaire, votre clairvoyance et votre souci de précision, vous contribuez très directement à construire un avenir cohérent pour les armées.

Finally in 2020, you rejoin the general control of the armed forces, ultimate testimony of your expertise on military subjects in general and on the workings of the State apparatus as well as of high administration in particular.

Solid as a rock, ardent as fire, your life as a soldier is exemplary in every respect. Above all, your spirit of service, whatever the mission, will remain a model for those who have had the honor to serve under your orders or to be by your side. To this is added a true admiration for the way in which this has been done, both your humility and your enthusiasm do not add to the value of your dedication to France.

Dear Patrick, receive by the simple « merci » that I formulate today in the name of the French armed forces in conclusion of these 38 years of active service, our very sincere recognition for everything you have accomplished. The armed forces will continue to benefit from the fruits of your work. The efforts and time spent far from your family have not been in vain.

My respects, Mon Officier.

Paris, le jeudi 13 octobre 2022

